

*Jésus leur dit :
Donnez-leur vous-mêmes à manger !*
Luc 9, 13



L'ÉDITORIAL DE LA PRÉSIDENTE

Chère Lectrice, Cher Lecteur,

Nous voici en 2021, cette année que nous avons tant espérée, l'année où nous souhaitons pouvoir endiguer la Covid-19, grâce aux vaccinations massives qui débutent déjà.

Ici, nous avons le "luxe" de bénéficier d'un système de santé hautement développé et nous avons constaté ces dernières années comment, grâce à cela, de nombreuses vies humaines ont été épargnées. Par contre, nous savons que les soins de santé en Afrique centrale laissent à désirer. Dès lors, à Solidarité protestante, nous avons examiné l'avancée de la pandémie de la Covid-19 avec énormément d'inquiétude. Heureusement, le continent africain a été beaucoup plus épargné que les pays occidentaux.

Dans le cadre de la crise de la Covid-19, l'aide dont nos partenaires ont pu bénéficier grâce à votre(vos) contribution(s) financière(s) s'est toutefois avérée très précieuse. Dans ce MOYO, nous avons essayé de vous en montrer toute la réalité. Les autres projets que Solidarité Protestante soutient y sont également présents, abondamment illustrés.

Nous savons que le lien qui vous lie à vos semblables est un lien fort qui vous permet d'agir, qu'ils vivent ici, en Afrique ou au Moyen-Orient. Je pense que la réflexion que nous voulons vous partager dans ce bulletin en est une belle illustration.

J'espère que ce «MOYO»* reflète bien l'espoir que nous avons de pouvoir donner ce «pain quotidien» dans tous les pays africains où nous soutenons des projets et cela, sans conteste, grâce à vous.

Au nom de notre Conseil d'Administration, je tiens à vous remercier, une fois encore, pour tout votre soutien.

Annie Van Extergem

* en Tshiluba : « le cœur, la vie et l'esprit ».

INFORMATIONS



Rue Brogniez 46, 1070 Bruxelles

Tél. : +32 2 510 61 80 • Fax : +32 2 510 61 81

info@solidariteprotestante.be • www.solidariteprotestante.be

IBAN : BE 37 0680 6690 1028 • BIC : GKCCBEBB

N° d'Entreprise : BE 0417614197

Editeur responsable : A. Van Extergem,

Rue Brogniez 46, 1070 Bruxelles



Suivez notre Page Facebook
"Solidarité Protestante"

MEMBRE D' **actalliance**



Solidarité Protestante
adhère au Code d'éthique
de l'AERF.

SOMMAIRE

Page	2	: Éditorial de la Présidente Informations & Sommaire
Pages	3 et 4	: Méditation : Donnez-leur vous-mêmes à manger !
Page	5	: Remerciements pour la Campagne de l'Avent
Page	6	: ARM Burundi
Page	7	: ECC CBCA Département Femmes et Familles
Page	8	: CHRS Macenta Beirut Hope
Page	9	: L'Association Tujyanama
Page	10	: Compte bancaire
Pages	11 à 14	: Nouvelles de nos projets
Page	15	: Nouvelles de nos partenaires WBI et TAVOLA VALDES

Donnez-leur vous-mêmes à manger !

Vous connaissez tous cette histoire de la multiplication des pains :

Une foule immense était assemblée et écoutait Jésus. Comme l'heure était déjà avancée, les disciples s'approchèrent de Jésus, et lui dirent : Ce lieu est désert, et il est tard, renvoie-les, afin qu'ils aillent dans les campagnes et dans les villages des environs, pour s'acheter de quoi manger. Jésus leur répondit : - Donnez-leur vous-mêmes à manger.

Quelle surprenante réponse de Jésus : "Donnez-leur vous-mêmes à manger."

Imaginez l'angoisse des disciples, ils sont dans un lieu désert, nulle part où trouver de la nourriture. Philippe fait les comptes, c'est désastreux, jamais ils ne pourront nourrir une telle foule ! Ils sont totalement démunis, angoissés et inquiets.

Pourtant, ils ont à côté d'eux Celui qui peut régler leur problème. Pourquoi ne l'appellent-ils pas ? Et Jésus alors ? Qu'a-t-il pensé de tout cela ?



Le dos au mur, les disciples se tournent vers lui. Dans leurs mains, cinq pains et deux poissons, c'est insignifiant mais dans les mains de Jésus c'est plus que suffisant pour nourrir la foule.

Entre nous, ils lui ont certainement dit : - Seigneur pourquoi avons-nous douté de toi ?

Dieu bénit celui qui donne à manger à celui qui a faim. La preuve en est qu'après avoir distribué la nourriture, il en reste douze paniers pleins.

Ce récit de la multiplication des pains nous inspire et nous interpelle sur notre capacité de subvenir aux besoins des affamés de notre entourage.

En ce début de l'année 2021, nous voulons prendre conscience de cette responsabilité d'aborder les besoins de nos partenaires d'une manière holistique et de partager même le peu que nous avons.

En effet, Solidarité Protestante, veut répondre aux besoins de ces groupes affamés, par ses missions d'accompagnement des plus vulnérables afin qu'ils puissent vivre dignement en toute quiétude.

Du Rwanda au Burundi, en passant par la Guinée Forestière et la République Démocratique du Congo, nos partenaires ont non seulement soif et besoin de nourriture et de médicaments pour leur survie, mais aussi de justice, de dignité, de guérison physique et intérieure, d'intégration dans la société.

Ainsi donc, à l'image de notre Seigneur qui nourrit la foule, Solidarité Protestante, désire répondre aux besoins vitaux des groupes impactés par les crises sanitaires à répétition, les guerres intestines et les catastrophes naturelles.

Pouvons-nous compter sur votre libéralité vis-à-vis de nos partenaires en Afrique ? Ce sera votre réponse à la Parole de Jésus :

Donnez-leur vous-mêmes à manger !



LA CAMPAGNE DE L'AVENT 2020



“Notre solidarité leur donne Espoir et Confiance”

*Nous vous remercions infiniment pour vos
dons précieux durant la Campagne de l'Avent 2020*

Vos dons se montent à 4.685 €

*Le soutien financier que vous avez apporté
à nos partenaires, leur a permis
de lutter efficacement contre la Covid-19.*

Ci-après, quelques témoignages !



AFRICAN REVIVAL MINISTRIES "ARM - BURUNDI"

Dans le cadre de la prévention contre la propagation de la pandémie de la covid19, nous avons aidé l'AFRICAN REVIVAL MINISTRIES (ARM-BURUNDI), une organisation non gouvernementale internationale à vocation chrétienne.

Sa mission principale consiste en actions concrètes au travers d'une philosophie chrétienne, mettant un accent particulier sur les plus démunis, vulnérables et marginalisés de la société afin qu'ils puissent atteindre une certaine autonomie de vie, saine, équitable et équilibrée.

A court terme, les effets de ce don ont impacté le staff et l'ont sensibilisé quant à la limitation de la propagation des infections en milieu hospitalier. À titre d'exemple c'est la désinfection des mains du personnel soignant après chaque geste, le port de masque et des gants, la prise de température pour chaque patient et visiteur de la clinique.

Voici quelques photos illustrant l'utilisation de vos dons pour la lutte contre la Covid-19.

(1^{re} photo) Le thermoflash qui est un appareil électronique qui détecte la température d'une personne à une distance d'un mètre.

(2^e photo) Une machine à coudre qui a permis de produire assez de masques en tissu pour les besoins des cliniques d'ARM afin d'éviter les ruptures de stock. Comme accessoires à la machine à coudre, nous avons pu acheter un fer à repasser, des ciseaux, des fils à coudre, des élastiques, des aiguilles et du tissu.

(3^e photo) Dispositif pour le lavage des mains. Nous avons installé des flacons de Soap Dispenser contenant un produit désinfectant pour les mains.

(4^e photo) Un appareil de stérilisation qui rendra plus aisée la stérilisation du matériel et des tenues du personnel.





ÉGLISE DU CHRIST AU CONGO

COMMUNAUTÉ BAPTISTE AU CENTRE DE L'AFRIQUE

DÉPARTEMENT FEMME ET FAMILLE

Vos dons ont permis au Département Femme et Famille de produire et de diffuser des spots de sensibilisation à travers les médias communautaires, des messages sur les mesures préventives et les gestes barrières contre la COVID 19.

Vos dons ont également permis la formation des dix sensibilisateurs aux mesures barrières et de prévention, ainsi que la sensibilisation de la population à la prévention de la COVID 19 en insistant sur le port correct des masques, le lavage régulier des mains.

25 Kits de lavage des mains ont été distribués dans les trois axes du projet à BUTURANDE, KATANA et KANYABAYONGA en province du Nord et Sud Kivu en République Démocratique du Congo.





Centre Hospitalier Régional Spécialisé

LE CENTRE HOSPITALIER RÉGIONAL SPÉCIALISÉ DE MACENTA EN GUINÉE FORESTIÈRE



MISSION PHILAFRICAIN

Avec le projet d'urgence Covid-19, le CHRS a réussi à pallier la pénurie en matériels de protection et en consommables. Vos dons ont permis l'acquisition de respirateurs N95, de gants en latex stériles, du coton, du gel hydroalcoolique et du chlore.

Masques N95



Gants en latex stériles



Coton



Gel hydroalcoolique



“BEIRUT HOPE”

Le 4 août la capitale libanaise Beyrouth a été frappée par une explosion dévastatrice qui a coûté la vie à 200 personnes. 300.000 personnes se retrouvaient sans domicile. Solidarité Protestante s'est engagée aux côtés de l'Église Protestante Unie de Belgique à soutenir la ville et la crise qui touche le pays et cela par le biais des églises locales. Merci pour votre aide précieuse dont le montant s'élève à **17.200 €**



LE PROJET DE L'ASSOCIATION TUJYANAMA

Les inondations provoquées par les fortes pluies saisonnières qui se sont abattues durant plusieurs semaines sur l'Afrique de l'Est, ont fait 65 morts au Rwanda, et ont provoqué de nombreuses catastrophes.

Ci-contre

Voici des photos de la réhabilitation des hangars et des ruches détruits suite aux inondations dramatiques au RWANDA, et cela grâce à l'appui de Solidarité Protestante.

Les hangars furent emportés par des trombes d'eau et submergés par les inondations. Toutes les ruches furent écrasées et ensevelies par les coulées de boue. Elles étaient irrécupérables.

Ci-dessous

Les nouvelles ruches et leur installation dans le nouvel hangar



Soutenir nos actions !

par versement sur le
compte bancaire de
Solidarité Protestante

BE37 0680 6690 1028

AVEC la COMMUNICATION :

le nom du projet
que vous désirez soutenir

**Dans les pages qui suivent,
vous aurez des nouvelles
des projets que nous soutenons
en Afrique**

Vous avez changé d'adresse ?

Merci de nous
contacter au plus vite
afin d'être certains de
recevoir la prochaine
édition de votre revue

M**YO**



PROJET “RÉTABLIR LA VIE” LES FILLES-MÈRES ABANDONNÉES À RUBENGERA



Dans notre MOYO du premier semestre 2020, vous avez appris que cela faisait trois ans que Solidarité Protestante s'était engagée à soutenir un groupe de septante adolescentes, abandonnées à cause de la naissance de leur enfant. La première phase de ce projet s'est terminée en décembre 2020.

Aujourd'hui nous sommes fiers de vous annoncer que ce projet peut continuer.

Les responsables du projet ont pu rencontrer vingt leaders religieux pour les sensibiliser et les aider à comprendre le problème des filles-mères, afin qu'ils soient conscients de leur rôle à jouer dans la prise en charge de ces femmes et de leurs enfants au sein des églises et des communautés.

Quatre-vingts filles-mères ont été formées à la lutte contre les maladies sexuellement transmissibles. Elles ont reçu le nécessaire pour leur hygiène intime.

Elles ont aussi la possibilité de suivre une formation en couture qui contribuera à leur épanouissement et à leur intégration ; ce qui leur permettra d'améliorer l'état socio-économique de leur famille.



Un autre programme triennal est en cours d'élaboration pour pouvoir aider cette fois-ci les jeunes filles et les jeunes garçons de la rue, afin qu'ils puissent se construire un avenir meilleur.

A l'instar de la recommandation de Jésus Christ à ses disciples, nous voulons offrir le pain du jour à ces jeunes afin de les aider à vivre dans un environnement qui leur permette de s'épanouir en toute autonomie.

Vu les résultats positifs dudit projet, nous vous encourageons à continuer à le soutenir.

PROJET “RÉTABLIR LA VIE”

Les écoles secondaires ont commencé le deuxième trimestre de janvier 2021. Les six filles-mères ont toutes participé aux examens du premier trimestre.

Ci-contre

les lycéennes reçoivent leurs fournitures scolaires



Ci-dessous

les lycéennes attendent leurs résultats avec le coordinateur du projet



Émérance,
Claudette, Yvette
Valentine et
Marguerite en Option
Comptabilité

Angélique en Option
informatique

Treize enfants ont regagné l'école maternelle malgré les multiples problèmes liés à la Covid-19. En effet, si petits, ils sont obligés de porter un masque. Plusieurs d'entre eux sont en carence alimentaire.

Dans la salle de classe



Avec leur maman, ils reçoivent les uniformes





“ J'AIDE UN ENFANT ” AU RWANDA,



À Solidarité Protestante, nous mesurons combien cette année scolaire mouvementée et indécise a perturbé les habitudes par rapport à la vie des écoliers et des étudiants que nous soutenons dans de nombreux pays : le Ministère de l'Éducation au Rwanda a mis en place un programme qui permet de suivre les cours à la radio et à la télévision pour les écoliers de l'école primaire et du secondaire tandis que les étudiants des universités peuvent suivre les cours en ligne par Internet.

L'absence de contacts avec les enseignants et les condisciples, la perte du rythme scolaire, l'anxiété pour les enfants et pour leurs proches, l'adaptation de nouvelles manières de communiquer et d'apprendre la distanciation sociale et les gestes barrières représentent de nouvelles difficultés à surmonter.

Grâce à cette discipline collective imposée, le virus a régressé au Rwanda. Cependant, nos partenaires ne sont pas encore totalement tirés d'affaire. Nul ne sait quand sera la rentrée scolaire ni quelle sera la situation sanitaire au moment de cette rentrée scolaire 2020 – 2021.

En guise de conclusion, la Covid-19 a affecté la bonne marche des activités de ce projet. Les élèves ont payé le minerval. Avant la fin du premier trimestre, ils ont dû rentrer chez eux et cela avant de passer leurs examens. Malgré cela nous pouvons vous confirmer que ce projet est une bénédiction



pour les enfants, pour leur famille, et aussi pour l'Église Presbytérienne au Rwanda.

Tous vous sont reconnaissants, vous qui participez de près ou de loin au projet “J'aide un Enfant”.

Solidarité Protestante vous remercie infiniment pour vos dons qui permettront à tous ces enfants d'accéder à une meilleure formation et ainsi espérer une vie meilleure.

RÉHABILITATION ET EXTENSION D'UNE ÉCOLE AU BURUNDI

Maurice Pollin réhabilite des écoles au Burundi. Avec la collaboration de la communauté locale et des autorités administratives de la « Burundi Union Mission », ainsi que de Solidarité Protestante, a débuté la construction de l'Écofo. Ces Burundais nous sont reconnaissants pour notre intervention dans ce grand projet de construction d'une école.

Voici une photo illustrant une partie de ce très beau travail !



Projet réalisé grâce aux bénédictions de Dieu,
au dévouement de l'église Adventiste de Sororezo, aux efforts de M. Pollin
et à l'aide de Solidarité Protestante de Belgique Mai 2020

Mais il reste encore tant à faire pour finaliser ce beau projet. Voici un aperçu des travaux planifiés en 2021 à l'Ecofo de Sororezo.

Il faudra encore une couche de ciment lissé sur la chape des trois niveaux du bâtiment. Des finitions sont à réaliser dans les toilettes des adultes et celles des élèves. Nous devons construire un escalier qui mène de la cour de l'école vers les classes, terminer les escaliers intérieurs, ainsi que les rampes. Et aussi une salle des professeurs (cantine) et un bureau pour la direction. Puis, compléter les systèmes de captage d'eau, terminer la clôture de sécurité autour du campus et installer un portail métallique. Le mobilier usé et défectueux est à remplacer puis à compléter par ce qui manque : chaises, tables, bureaux, armoires, étagères, bancs pour les élèves.

Vous vous rendez compte ainsi de l'ampleur de tout ce qu'il reste à faire pour que l'école soit enfin opérationnelle. Nous avons besoin de votre aide !

LES BATWA'S À GITEGA

Depuis septembre 2020, Solidarité Protestante vient en aide à cinq enfants BATWA. Le groupe se compose de quatre filles et un garçon. Nous avons mis à leur disposition des uniformes. Chacun reçoit un kit alimentaire. Nous prenons en charge les frais scolaires et les soins médicaux.



Cette année l'Église Anglophone de Bruxelles nous a apporté une aide substantielle qui nous permettra de soutenir cinq autres enfants.

Un fonds BATS'toi est mis en place pour que vous puissiez continuer à soutenir ce projet.



DES NOUVELLES DE NOS
PARTENAIRES
TAVOLA VALDES ET WBI



Solidarité Protestante est heureuse de vous annoncer le financement d'un programme d'instauration des soins d'urgence et semi-intensifs au CHRS de Macenta en Guinée Forestière, par notre bailleur, WBI. Ce projet contribuera à la réduction de la mortalité des patients en situation d'urgence surtout dans ce contexte de la COVID 19. Nous allons y construire une unité de soins d'urgence. Cette infrastructure viendra à point dans le contexte de la Covid-19.

Nous sommes aussi heureux de vous annoncer la validation de notre accord de financement pour cette année 2021 par notre partenaire TAVOLA pour la lutte contre les épidémies en Guinée Forestière, la lutte contre le VIH au Burundi, la lutte contre les violences basées sur le genre en RDC et la transmission Mères-Enfants dans la santé Maternelle et Infantile en RDC.

Nous vous tiendrons au courant de l'évolution des projets soutenus par WBI et TAVOLA VALDES dans notre Rapport Annuel.

